
 
Auszug aus der Niederschrift 
über die 04. Sitzung der Bürgerschaft am 07.11.2019  
 
 
Zu TOP : 7.13  
zur Fläche zwischen Friedrich-Engels-Straße und den Weißen Brücken 
Einreicherin: Ann Christin von Allwörden, CDU/FDP-Fraktion 
Vorlage: kAF 0133/2019  
Anfrage: 
 
1. Wann werden die Schäden beseitigt, die im Rahmen der Baumaßnahmen entstanden 

sind? 
2. Wird die Fläche gepflegt, wenn ja, wie oft? 
3. Ist es möglich, auf der Fläche weitere Bepflanzungen vorzunehmen? 
 
Herr Bogusch antwortet wie folgt: 
 
zu 1.: 
Auf der Küterinsel wurden in 2019 Landschaftsbauarbeiten ausgeführt. Im Auftrag der 
Stadterneuerungsgesellschaft Stralsund mbH wurden dort die Uferbefestigung, den 
vorhandenen Weg, die Sitzplätze, die Straßenbeleuchtung erneuert sowie das öffentliche 
Grün landschaftsgärtnerisch umgestaltet. 
Die Abnahme der Baustelle erfolgt noch in dieser Woche. 
Mit der Abnahme werden auch die zur Baustelleneinrichtung genutzten Flächen an die Stadt 
zurückgegeben und wieder in die Pflege des Bauhofes übernommen. Bauseits entstandene 
Schäden werden in diesem Zuge letztmalig festgestellt und sind in den kommenden Tagen 
bis Mitte November zu beseitigen. 
 
zu 2.: 
Während der Bauzeit wurden der Baufirma Sondernutzungsrechte für das Baufeld 
übertragen. In dieser Zeit fand keine Pflege durch den Bauhof statt. Nach Abmeldung der 
Sondernutzung und Abnahme der Flächen wird die Pflege wieder durch den Bauhof 
übernommen. Der Küterdamm, zwischen Fr.-Engel-Straße und Weiße Brücken, wird durch 
die Abteilung Straßen und Stadtgrün pro Jahr ca. 12-mal bewirtschaftet bzw. gepflegt. Die 
Art der gärtnerischen Unterhaltungsarbeiten sowie die Verteilung entsprechender Arbeiten 
wechseln im Jahresverlauf und sind an den jeweiligen saisonalen Erfordernissen angepasst. 
 
zu 3.: 
Mit geplantem Ausbau des Radweges zwischen der Fr.-Engels-Str. und den Weißen 
Brücken wird auch die danebenliegende Grünfläche verschönert. Geplant ist, hier noch 
Bäume zu pflanzen. Auf der Parkseite mit geschütztem Altbaumbestand ist es nicht möglich, 
weitere Pflanzungen vorzunehmen. 
 
 
Frau von Allwörden dankt für die Ausführungen. 
 
Auf die beantragte Aussprache wird verzichtet. 
 
 
für die Richtigkeit der Angaben: gez. i.A. Steffen Behrendt 

Stralsund, 18.11.2019 
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